



## INFORME COMUNICACIONES JULIO 2022



**El mes de julio de 2022 será recordado como uno de los más activos en el ámbito político y económico desde la asunción del gobierno de Gabriel Boric. La entrega por parte de la Convención Constituyente del texto constitucional en su versión final abrió un intenso debate, tanto al interior del conglomerado de gobierno como en la oposición, sobre el escenario post 4 de septiembre, de ganar el Apruebo o el Rechazo. Ello, debido a que todas las encuestas de opinión mostraban que la mayoría de los chilenos afirmaban no estar de acuerdo con muchas de las normas aprobadas y se pronunciaban a favor de reformar.**

Las declaraciones del ex Presidente Ricardo Lagos, que -advirtiendo que el texto de la Carta Magna no concita un consenso en el país- planteó en una misiva abierta las materias que en su opinión contribuyen a generar más divisiones y necesitan modificarse; el pronunciamiento del ex presidente Frei anunciando públicamente su voto por el Rechazo; la presentación por parte de los senadores DC Ximena Rincón y Matías Walker de un proyecto de reforma para rebajar a 4/7 el quórum necesario para modificar la Constitución y de otra iniciativa para que el Presidente de la República convoque, en un plazo de 30 días, a un nuevo proceso en caso de triunfar el Rechazo; **más la decisión del Presidente Boric de solicitar a los partidos de Apruebo Dignidad buscar acuerdos para consensuar una propuesta de temas a reformar, marcaron un escenario muy polarizado a un mes del plebiscito ratificadorio.**

**Las encuestas (CADEM, Criteria, UDD) han mostrado durante julio un deterioro en la aprobación del gobierno. El 30 de julio, CADEM dio un 37% (-3 puntos) de aprobación al gobierno, y un 56% (+1) de desaprobación al gobierno, lo que indica, para los analistas, que la evaluación que los chilenos hacen de la actual administración tiene un correlato directo con las cifras relativas al plebiscito de septiembre, que a fines de mes marcó entre 8 y 10 puntos a favor del Rechazo.** Por esta razón, el gobierno decidió desplegarse en una campaña informativa, por medio de visitas a terreno del presidente y entrega de ejemplares de la nueva Constitución, esperando de esta manera acortar la brecha desfavorable que muestra el Apruebo en las mediciones.

**Dos factores habrían contribuido a la baja en la percepción de los chilenos sobre el gobierno: 1) la crisis económica, marcada por una alta inflación (alcanzó un 7% a junio y un 12.5% a doce meses, la cifra más alta desde 1994), una disminución en la inversión y en la confianza empresarial, que llevó al dólar a alcanzar durante unas semanas de julio los \$1000, y obligó al Banco Central a tomar la decisión de inyectar al mercado US\$25.000 millones para moderar su valor 2) un aumento importante en la sensación de inseguridad en la población, influida por la delincuencia (portonazos, crímenes en vía pública, robos al comercio, encerronas en la vía pública) y la detección de operación de bandas criminales internacionales con presencia en Chile (Tren de Aragua, Jalisco Nueva Generación, Cartel de Sinaloa) con una activa participación especialmente en la zona Norte, sumado a un creciente comercio informal, que ha copado el centro de Santiago y barrios como Meiggs, Estación Central y otros.**

**La continuación de atentados en la Macrozona Sur llevó al gobierno a solicitar la extensión de Zona de Excepción por parte del Congreso, luego que el proyecto de Infraestructura Crítica, que La Moneda optó por respaldar, fuera rechazada, con votos de parlamentarios de su propia coalición.** Ante la presión pública provocada por los dichos del líder de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM), Héctor Llaitul, que señaló en el sitio Werken Noticias que la estrategia de su organización no contemplaba quitar vidas o aniquilar, sino canalizar sus ataques y sabotajes a bienes de privados en la Araucanía para acumular fuerza, el ministerio del Interior anunció que ampliaría las querellas presentadas contra el dirigente durante la administración de Sebastián Piñera.

**En materia agrícola, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, señaló que el presidente de la República anunciaría en las próximas semanas su Propuesta Nacional en materia Agrícola, que recogerá también los temas que están siendo abordados en la Comisión Nacional de Seguridad Alimentaria.** En entrevista con el programa Última Mirada de CNN, el secretario de Estado afirmó que Chile es uno de los países que tiene más capacidad para enfrentar la crisis alimentaria que vive el mundo, según The Economist. Aunque reconoció que han bajado las hectáreas productivas, el ministro afirmó que la producción de leche, carnes blancas, frutas, papas, trigo, vegetales han aumentado. **Señaló que la política agrícola del gobierno busca fomentar los cultivos tradicionales y recuperar la producción de legumbres, mejorar la infraestructura portuaria, incentivar el uso eficiente del agua a través de la Agencia Nacional del Agua, priorizar la exportación de productos hacia los mercados más relevantes para el país, y mantener los compromisos con la política exportadora, a través de los tratados internacionales que Chile tiene vigentes.**

**Por otra parte, el Minagri instruyó el SAG que suspendiera la certificación de subdivisiones de predios agrícolas rústicos** que pudieran ser una amenaza a los sistemas agroproductivos, al ecosistema o al equilibrio socio-ecológico de las localidades en que estén emplazadas". El ministerio explicó que la medida se tomó por la proliferación de proyectos de loteos en áreas rurales que, simulando seguir siendo agrícolas, tenían un destino inmobiliario.